

NOTA DE PRENSA —

El proyecto europeo MentBox se une a la Semana del Pueblo Gitano 2025 para mejorar el acceso a la salud mental

- El Departamento de Psiquiatría de la UAM participa en el proyecto MenBox
- La Semana del Pueblo Gitano se celebra en Bruselas del 7 al 10 de abril de 2025

Madrid, 9 de abril de 2025

Con motivo de la celebración de la Semana del Pueblo Gitano 2025, el proyecto MentBox en el que participa el Departamento de Psiquiatría de la UAM reafirma su compromiso con la mejora de la salud mental en las comunidades romanís de Europa. En línea con las prioridades de la Comisión Europea, MentBox trabaja en colaboración con las comunidades gitanas de Sevilla para identificar aquellas herramientas de intervención más adecuadas para abordar los problemas de salud mental más acuciantes en esta comunidad y, a continuación, adaptarlas e implementarlas en este colectivo.

La Semana del Pueblo Gitano se celebrará en Bruselas del 7 al 10 de abril de 2025. Es un evento anual cofinanciado por la Unión Europea y contará con organizaciones de la sociedad civil, instituciones europeas y otras organizaciones internacionales e intergubernamentales en el contexto del Día Internacional del Pueblo Gitano. El evento se centrará en fortalecer la inclusión y el liderazgo de la población gitana en el marco político de la Unión Europea y abordar los retos únicos a los que se enfrentan las comunidades romaníes.

La salud, y en particular la salud mental, sigue siendo una de las áreas más preocupantes en términos de desigualdad. En España la población romaní es vulnerable a padecer problemas de salud, debido a la desigualdad social y económica. Esto se evidencia en los dos estudios comparativos de las Encuestas Nacionales de Salud en Población Gitana de 2006 y 2014. Además, se ha señalado repetidamente desde representantes de esta comunidad la existencia de barreras estructurales y experiencias de discriminación en su acceso a los servicios de salud mental, lo que limita aún más su bienestar.

Ante esta realidad, MentBox trabaja en a través de un modelo de co-creación en la adaptación de estrategias de intervención junto a la comunidad gitana, promoviendo un enfoque participativo que garantice que las soluciones diseñadas respondan a sus necesidades reales. En Sevilla, el proyecto colabora con organizaciones como Fundación



NOTA DE PRENSA —

Atenea, Asociación EntreAmigos y Asociación Akherdi, entre otras, así como con el Comisionado de Salud del Polígono Sur, para identificar las herramientas más efectivas, adaptarlas y probarlas en el contexto local.

La Semana del Pueblo Gitano 2025 supone una oportunidad clave para dar visibilidad a la necesidad de mejorar la salud mental dentro de la población romaní y reforzar el compromiso de las instituciones europeas en este ámbito. En este contexto, MentBox continúa avanzando en su misión de desarrollar intervenciones basadas en evidencia y culturalmente sensibles, contribuyendo a la creación de políticas más equitativas y accesibles para todos.



Imágenes extraídas de la web oficial Roma Week 2025



NOTA DE PRENSA —

El proyecto MENTBOX

Con el respaldo financiero de la Unión Europea, el proyecto MentBox se erige como una iniciativa clave para favorecer el acceso a la salud mental de las poblaciones vulnerables en todo el continente. Su misión: cerrar la brecha entre las estrategias más efectivas y su aplicación real, especialmente en aquellas comunidades donde la atención escasea o las necesidades son más acuciantes. Con el liderazgo de la Alianza Europea contra la Depresión (EAAD), MentBox agrupa un consorcio de entidades de prestigio, que incluye a la Universidad Autónoma de Madrid, GAMIAN-Europe, el Instituto de Biomedicina de Sevilla y el Centro Esloveno de Investigación sobre el Suicidio. El objetivo a conseguir a lo largo de los 3 años de duración del proyecto (2024-2027) es elaborar un conjunto de herramientas versátil y exhaustivo, diseñado para empoderar a los países miembros de la UE en la lucha contra desafíos como la depresión, el malestar psicológico y la prevención del suicidio. La clave reside en adaptar intervenciones probadas a la realidad local, ofreciendo soluciones prácticas y de fácil implementación, con el fin último de fortalecer el bienestar mental de todos los ciudadanos.

Para más información visitar la Web del proyecto https://mentbox.eu/

Departamento de comunicación

Para más información contactar con el Departamento de Comunicación y Diseminación: Departamento de Psiquiatría. Facultad de Medicina. Universidad Autónoma de Madrid.

Email: mentbox@uam.es Teléfono: +34 91 497 27 16

Más información: <u>uam.es</u>

Unidad de Comunicación e Imagen Institucional

Universidad Autónoma de Madrid • Campus de Cantoblanco C/ Einstein, 3. Entreplanta Baja. Edificio Rectorado. 28049. Madrid Tel.: 91 497 42 15 / 50 94 - comunicacion@uam.es - www.uam.es







